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В сей воскресный день святая Церковь предлагает нашему 

вниманию евангельское повествование об исцелении 

слепорожденного человека (Ин. 9, 1-38). Этот евангельский 

текст можно разделить на две части – собственно само чудесное 

обретение способности видеть и последующие разбирательство, 

которое устроили ревнители закона – фарисеи. Поводом для 

этого разбирательства, послужило формальное нарушение 

субботнего покоя, так как Господь совершил это чудо в субботу, 

как и исцеление расслабленного. Были допрошены родители 

исцеленного и он сам. 

В аллегорическом смысле неоднократный допрос 

исцеленного слепого и его ответ – это спор лукавого неверия и 

простой веры.«Воздай славу Богу; мы знаем, что этот человек 

грешник» (Ин, 9, 24) – говорят ученые книжники, обращаясь к 

тому, над кем только что совершилось явное чудо Божие. На 

лукавые попытки принудить признать грешником Того, Кто 

только что совершил великое чудо, исцеленный слепец дает 

простой, но очень логичный ответ, достойный ученого мудреца: 

«… знаем, что грешников Бог не слушает; но кто чтит Бога 

и творит волю Его, того слушает. От века не слыхано, 

чтобы кто отверз очи слепорожденному. Если бы Он не 

был от Бога, не мог бы творить ничего» (Ин, 9, 31-32). Этот 

неученый человек, обладал способностью к здравому 

рассуждению в большей степени чем те, кто считал себя 

мудрецом и религиозным учителем. «Вы утверждаете, - как бы 

говорит он им, - этот человек – грешник. Но как он может 

совершать такие дела, если с ним не будет Бог!? Создать глаза, 

которых у меня не было от рождения, из горсти земли может 

только тот, кому дана от Бога особая сила. Значит этот человек – 

от Бога. И если в Его поступках и словах вам видится какое-то 

противоречие Закону, значит, есть повод подумать: все ли вы 

правильно вами понято и истолковано в Законе». 

В чем состояла главная беда религиозной элиты Израиля? 

При всей своей образованности и начитанности духовные вожди 

иудейского народа не имели живой связи с Богом – источником 

истинной мудрости. Гордыня сделала этих людей духовно 

слепыми, не способными к здравому рассуждению. 



Ветхозаветные установления были даны человечеству в 

лице одного, избранного Богом народа, главным образом для 

того, чтобы сделать людей способными принять Мессию-Христа – 

Сына Божия. Иудейские же ревнители Закона, утратив духовное 

понимание сути ветхозаветного законодательства, подменили 

Божественный Закон нагромождением правил, предписаний, 

принципов, которые стали непроницаемой стеной между ними и 

Богом. Все что, не укладывалось, в ими же придуманные схемы, 

противоречило ими же придуманным принципам – отвергалось. 

Таким образом ими был отвергнут «краеугольный камень» – 

Христос, ожидание которого определяло смысл всей истории как 

богоизбранного народа, так и всего человечества. 

Об этой опасности предупреждали пророки за сотни лет до 

пришествия Христа-Мессии (Исаия, 28, 16). Сам Спаситель 

говорит об этом, ссылаясь на книгу пророка Исаии, в конце 

притчи о злых виноградарях: «Камень, который отвергли 

строители, тот самый сделался главою угла?» (Мф. 21:42). При 

всей очевидности того, что Христос обладает особой властью и 

силой, которую может дать человеку только Бог, они так и не 

смогли признать в Нем не то что Мессию, но даже пророка, 

поскольку Его поступки и дела не укладывались в ими же 

придуманные схемы. 

 С одной стороны, они получают свидетельства того, что 

Христом совершено еще одно чудо, причем чудо великое: у 

слепорожденного не было глаз от рождения, Господь создал их 

заново смешав землю со своей слюной (здесь видна явная 

аллегория с сотворением Богом человека из праха земного). С 

другой стороны, все это совершилось в субботу, когда каждый 

благочестивый иудей должен оставаться в покое в исполнение 4-

й заповеди. Но вместо того, чтобы просто задуматься о том, а все 

ли правильно понято и истолковано ими в Законе, иудейские 

религиозные учителя находят безумное объяснение: они 

обвиняют Иисуса в том, что он совершает чудеса бесовской 

силой (см. Лк. 11, 5). 

Среди вопросов, над которыми предлагает нам 

поразмышлять сегодняшнее евангелие, дорогие братья и сестры, 

есть вопрос о том, что является главным содержанием нашей 

религиозности. Не забыли ли мы о главной цели нашей 

религиозной жизни – спасении души, в восстановлении 

способности к Богообщению? Может быть, и наши души вместо 

простой веры, вместо опыта божественной любви, наполнены 

множеством религиозных знаний и мертвых принципов, которые 

не дают нам принять в наши сердца живого Христа? 



Если это так, то есть большая вероятность того, что 

- кто-то без труда сможет нас убедить что белое – это черное, а 

черное – это белое; кто-то без труда сможет перевернуть наши 

нравственные установки – добро назвать злом, а зло добром. 

Наконец, есть большая вероятность того, что как и 2000 лет 

назад Христос, вновь придя на землю, не будет узнан и принят 

нами, потому что, как и тогда Он не будет укладываться в 

придуманные людьми религиозные схемы! Аминь 
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